

GRÜNE Fraktion im Ortsbeirat Hartenberg/Münchfeld

An die

Ortsverwaltung Hartenberg/Münchfeld

z.Hd. Frau Sauer



Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 26.09.2023

Baumpflanzungen im
Bereich des
„Gedenkortes
Deportationsrampe“ in
der Mombacher Straße



Der aus unserer Sicht zu kahle Entwurf des Denkmals

Wir begrüßen sehr, dass mit dem „Gedenkort Deportationsrampe“ an die Deportation der Verfolgten des Nazi-Regimes gedacht werden soll. In die Pläne zur Neugestaltung der Mombacher Straße ist dieses Denkmal eingebunden. Dabei fällt auf, dass an dem Standort mehrere Bäume gefällt werden sollen bzw. bereits gefällt wurden.

Die Diskussion um die Baumfällungen im Rahmen der Neugestaltung der Mombacher Straße konzentrieren sich sehr auf die durch die Fahrbahnverlegungen bzw. die Schaffung eines Radweges bedrohten Bäume. Hier werden intensiv Alternativen zur Baumfällung diskutiert.

Wir möchten den Fokus auf die Gestaltung des Denkmals lenken. Zur Beschattung des Areals ist es aus unserer Sicht sinnvoll, wenn auf der zur Mombacher Straße zugewandten Seite einzelne Bäume stehen würden. Ggf. könnte dadurch der Gedenkort etwas von der Straße abgeschirmt werden.

Daher fragen wir die Stadtverwaltung:

Wie ist der Stand der Planung bzgl. des Denkmals zur Deportationsrampe?

Ist es möglich, dass einzelne Bäume aus dem Bestand in das geplante Denkmal integriert werden?

Ist es möglich zur Abgrenzung des Straßenraumes einzelne Bäume neu zu pflanzen?

Für die Fraktion

Mainz, 17.09.2023

gez. Ann Kristin Pfeifer